

## **Beschluss des Landrats vom 15.12.2021**

Nr. 1281

### **1. Begrüssung, Mitteilungen 2021** 2020/667; Protokoll: bw, ama

*Sitzung vom 15. Dezember 2021*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) begrüsst alle Anwesenden zur Landratssitzung.

– *Schutzkonzept*

Es gilt weiterhin generelle Maskenpflicht für alle während der ganzen Sitzung. Zudem bitte ich alle, an ihren Plätzen sitzenzubleiben und jede unnötige Bewegung im Saal zu vermeiden.

– *IPK Nordwestschweiz*

Das Protokoll der diesjährigen Tagung der Interparlamentarischen Konferenz der Nordwestschweiz (IPK) ist inzwischen erstellt: Die Referate zum Thema Demografie und die Voten aus dem Publikum können unter [www.bl.ch/ipk](http://www.bl.ch/ipk) eingesehen werden. Auch die Powerpoint-Präsentationen, die bereits auf den Anlass hin eingestellt wurden, sind weiterhin unter der gleichen Adresse zu finden.

– *Eishockey*

Die Einladung für das Eishockey-Spiel zwischen den Teams von Landrat und EBL wurde inzwischen versandt und in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abgelegt. Es findet am 27. Januar 2022 im Anschluss an die Landratssitzung statt. Teilnehmen kann man als Spielerin oder Spieler, Goalie oder als Fan – und anmelden kann man sich bis am 7. Januar.

– *Rückzug einer Interpellation*

Marc Schinzel hat mitgeteilt, dass er seine Interpellation 2021/547, «Universität Basel und China: Ist die Freiheit der Lehre und Forschung gewährleistet?», zurückgezogen hat.

– *Entschuldigungen*

Mittwoch Martin Karrer, Adil Koller, Urs Kaufmann, Regina Werthmüller, Andreas Bammatter, Dominique Erhart

Donnerstagmorgen Balz Stückelberger, Marc Schinzel

Donnerstag ganztags Martin Karrer, Adil Koller, Urs Kaufmann

*Sitzung vom 16. Dezember 2021*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) begrüsst zur Sitzung und gibt folgende Abwesenheiten bekannt: Ab ca. 14.50 Uhr sind Regierungspräsident Thomas Weber und Regierungsrätin Kathrin Schweizer abwesend, sie nehmen an der Sitzung des Krisenstabs zu Corona teil.

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortbegehren.

– *Bedingungen im Landratssaal*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) bemerkt, dass die Lautstärke im Landratssaal während der Debatten teilweise sehr hoch gewesen sei. Sie bittet um mehr Ruhe und Aufmerksamkeit während der nächsten drei Stunden.

– *FC Landrat*

**Andreas Bammatter** (SP) wünscht als Präsident des FC Landrat das Wort. Er erklärt, normalerweise hinterlasse der FC Landrat auf dem Rasen einen mehr oder weniger guten Eindruck. Daneben findet jährlich auch eine Generalversammlung statt. Im Weiteren verfügt der FC Landrat über einen Sportchef, der auch immer über die neuesten Resultate und Highlights berichtet. Als Sportchef bewegt sich Alex Klee in der Regel diskret im Hintergrund. Am letzten Turnier hingegen stand er für einmal nicht nur als Stürmer, sondern auch als Goalie und Kapitän im Einsatz. Als Dank für Alex' grosses Engagement überreichen ihm Andreas Bammatter und Florian Spiegel ein Foto, welches den Sportchef in Pose zeigt. *[Grosser Applaus]*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) dankt für diese nette Geste.

– *Musikalische Darbietung zum Sitzungsende*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) geht zum feierlichen Teil der Sitzung über. Der Apéro musste leider ausfallen. Umso mehr freut es die Präsidentin, Urban Frey für eine musikalische Darbietung begrüssen zu dürfen. Offenheit, Vielseitigkeit und auch Flexibilität zeichnen ihn aus. Das zeigt der Umgang mit der Musik und den Stilrichtungen. Urban Frey ist Musiker, Organisator, Schulleiter, Komponist, Arrangeur und der erste Schweizer, der ein Lehr- und Konzertdiplom auf der Panflöte an einer Hochschule erworben hat.

*[Urban Frey trägt einige Stücke auf der Panflöte vor; seine eigene Klavierbegleitung wird dazu eingespielt. Im Anschluss langanhaltender Applaus.]*

– *Schlusswort der Landratspräsidentin*

Landratspräsidentin **Regula Steinemann** (glp) war in den letzten Wochen noch nicht in weihnachtlicher Stimmung, obwohl Weihnachten unmittelbar vor der Tür steht. Dies hat wohl damit zu tun, dass das neue Jahr viele Ungewissheiten mit sich bringt, was zu Verunsicherungen führt. Anfangs 2021 tagte der Landrat im Kongresscenter in Basel, nun wieder in Liestal – die Normalisierung hat aber noch nicht in dem Ausmass stattgefunden, wie es sich alle gewünscht hätten. Zu Beginn der Pandemie zeigten sich Politik und Bevölkerung solidarisch und waren weitgehend einig. Durch die Impfung verspürte man zunehmende eine Spaltung der Gesellschaft. Im Hinblick auf Weihnachten wäre es schön, wenn man sich – anstatt zu schimpfen und sich zu beschimpfen – wieder auf die ursprünglichen Werte wie Solidarität, Nächstenliebe und Hilfsbereitschaft besinnen würde. Die Anwesenden haben als Politikerinnen und Politiker eine grosse Verantwortung, diese Werte auch nach aussen zu tragen. Die Gedanken der Landratspräsidentin sind weiterhin bei den Ärztinnen und Ärzten und beim Pflegepersonal, das strenge Zeiten vor und hinter sich hat. Rückblickend ist sie davon überzeugt, dass der Landrat im letzten halben Jahr gute Arbeit geleistet hat. Die Zusammenarbeit hat sie als sehr positiv empfunden. Sowohl den Landrätinnen und Landräten wie auch den Regierungsrätinnen und Regierungsräten, den Mitarbeitenden der Landeskantlei, den Medienschaffenden und allen Zuhörerinnen und Zuhörern des Live-Streams wünscht die Landratspräsidentin eine besinnliche Weihnachtszeit und genug Schwung, um das neue Jahr mit Engagement und Elan beginnen zu können. Ein grosses

Dankeschön gilt den Vizepräsidien und der Landeskanzlei für die Unterstützung der Leitung und die Organisation der Sitzungen. *[Applaus]*

---